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令和元年第１３回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和元年 11月 28日（木）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 青木由紀子 市橋善則 松田基宏 藏本知純 

説明の為出席した者      岩崎正一郎 伊藤和彦 丸 真美 宮脇一善 杉村和祐 

          池田豊具 尾崎寿彦 岩本綾子 福本みゆき 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）臨時的任用職員（町雇用）の退職について 

（２）その他 

 

日程第３ 議案第６５号 令和元年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 7号）について 

 

日程第４ 議案第６６号 令和元年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第５ 協議事項 

（１）旧羽合学校給食センターの財産処分について 

（２）全国大会等派遣補助金について 

（３）町内野球場利用状況及び今後の方向性について 

（４）区域外（校区外）就学について 

（５）その他 

 

日程第６ 報告連絡事項 

（１）令和元年 12月議会一般質問について 

（２）学校給食費の滞納状況について 

（３）令和 2年度以降の土曜授業について 

（４）泊地域小さな拠点に関連した中央公民館泊分館協議状況について 

（５）令和 2年湯梨浜町成人式の開催について 

（６）公民館事業について 

（７）図書館事業について 

（８）湯梨浜町部落解放文化祭 2019について 

（９）後期計画訪問授業参観アンケートについて 

（10）問題行動・不登校について 

（11）その他 

    ・琴浦町教育委員会からの依頼事項 

 

      次回教育委員会   １２月２０日（金）１３時３０分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

図書館長 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
青木委員 

 
教総課長 

 
 

 
 
 
 
 

青木委員 
教総課長 

 
青木委員 
教総課長 

 
 
 
 

藏本委員 
 

日程第 2 事務局課長の報告（1）臨時的任用職員（町雇用）
の退職についてお願いします。 
 (資料にもとづき、臨時的任用職員（町雇用）の退職について
説明) 
何か質問はありますか｡ 
（なし） 

 その他はありますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 65 号 令和元年度湯梨浜町一般

会計補正予算（第 7号）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和元年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 7
号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 日程第 4 議案第 66 号 令和元年度要保護及び準要保護児童
生徒の追加認定については、後で説明をお願いします。 
日程第 5 協議事項に移ります。（1）旧羽合学校給食センター

の財産処分についてお願いします。 
(資料にもとづき、旧羽合学校給食センターの財産処分について
説明) 

何か質問はありますか｡ 
 旧羽合学校給食センターに残っている機械や器具は、そのま
まにして譲渡するのですか。 
 今、旧羽合学校給食センターに残っている物ですが、昨年の
12 月に羽合及び東郷学校給食センターの職員が残地品を確認
し、必要な物は新しい学校給食センターに持っていっています。

その後、町内の公共機関等にも呼びかけて、必要なものがあれ
ば持っていってもらいました。よって、今、センターに残って
いる物は、基本的には不要なものであり、それらも含めて今後
施設を使用する業者に使っていただくなり、処分していただく
なりしていただきます。 

 処分も含めてということですね。 
 そうです。処分費もかなりかかりますので、それらも含めて
施設を使用していただくというものです。 
土地の貸付料は、妥当なものですか。 

 基本的に公共施設の場合は、土地の評価額に税務署がはじい
ている係数（1.1）を乗じてものに何割を賦課するかということ
になりまして、通常は 6 割を賦課するのですが、企業誘致とい
った産業振興といったことであれば、3割に減額することもあり
ます。 
 町内の子どもさんで、特別支援学校を卒業し、こういった施
設に就職されている方はいらっしゃいますか。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 
 
 

藏本委員 
 

教育長 
 
 

生人課長 
教育長 
市橋委員 

 
 
 
 
 
 

生人課長 
 

 
 
 
 
 

市橋委員 

藏本委員 
 
 
 
 

 
青木委員 

 
生人課長 
教総課長 

 
 
 
 

市橋委員 
 

 正確には把握していませんが、実際に障がいを持っておられ
る方は働いておられますし、現在、羽合西コミュニティ施設を
利用されている業者から、4～5 人は町民の方がパートととして
従事していると聞いたことがあります。 
 障がいのある方の受け皿が、少しでも増えればいいなと思い
ます。 
 その他何かありますか。 
（なし） 
 続いて、（2）全国大会等派遣補助金についてお願いします。 

(資料にもとづき、全国大会等派遣補助金について説明) 
 何か質問はありますか。 
 他の市町と比較すると、対象となる大会ですが、例えば北栄
町ですと中国大会、琴浦町ですと県スポレク大会など入ってい
ますが、湯梨浜町は県外で行われる全国大会となっています。
本補助金の名称に、全国大会等の「等」と入っていますが、全
国大会だけに縛るのであれば「等」は要らないと思います。ま
た、個人的には中国大会まで広げることはできないかと思いま
す。 
 「等」の表記ですが、全国大会以上ということで、世界的な
大会も含んでいます。この補助金の制定の経過を調査してみま

すと、平成 20 年か 21 年頃は、全国大会から中国大会まで広げ
ていましたが、詳しい経緯は分かりませんが、その 2～3年後に
は元に戻っています（全国大会のみ）。ただ、中国大会に出場す
る場合は、この補助金は出さないが町のマイクロバスを出すと
いった対応をし、今に至っています。 
 気持ちとしては、中国大会まで広げてはどうかと思います。 

 当時のことはうろ覚えですが、おそらく何かの種目で中国大
会に出ることになって、補助金は出せないかといった要望があ
って広げたのではないかと思います。その後、いろんな議論が
あって、種目によっては、少し勝てば中国大会に出れたりとか、
かなり勝たないと出れない種目があったりといったことがある

ので、全国大会だけに戻したのではないかと思います。 
 中国大会の場合ですが、他から補助が出るような制度はあり
ますか。 
 ありません。 
 当時、財政担当でしたが、本来、町のマイクロバスは、県内
移動のみとなっていますが、何とか県外でも使用できるように
といった声があってのスタートだったと思います。先ほど藏本
委員も言われましたが、種目によって、例えば、エントリーし
ただけで中国大会というものもあります。 
 中国大会に出たからといって、必ず全国大会に行けるわけで
はないのですから、大会の範囲を広げることによって、湯梨浜
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発言者 内   容 

 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

生人課長 
 

教総課長 
 
 
 
 
 

青木委員 
 

教総課長 
 

生人課長 
 

 
 
 

教育長 
 

 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 

松田委員 
生人課長 

 

町はスポーツ振興に頑張っていると言えるんじゃないかと思い
ます。 
 中体連の大会でも、柔道とかは県で優勝すれば、必ず全国大
会には行けます。卓球とかは県の予選を勝って、中国大会の予
選にも勝って全国大会へといったことになっていて、種目によ
って取り扱いの違いがあります。どうしても競技人口が多い種
目は、予選を勝ち抜いていく必要がありますし、種目によって
取り扱いの差もあるので、事務局としては、補助金としては全
国大会以上とし、中国大会についてはマイクロバスで対応とい

った思いでいます。中国大会まで範囲を広げてしまうと、正確
な試算はしておりませんが、予算面でも難しいような気がして
います。 
 中国大会まで広げてしまうと、件数としては、かなりなもの
になると思います。 
 琴浦町は国体も対象ですが、国体になると強化費ということ
で、そちらからもお金が出ますので、琴浦町はさらに補助する
ということになりますので、すごいなと思います。また、強い
国体メンバーのチームとなりますと、大きい大会にはそこから
も補助金が出ます。町民でも国体選手の方がおられますが、そ
ういった方は、たぶん補助金の申請はされないと思います。 

 今回の中学校の駅伝部が全国大会に行かれますが、そちらは
どうですか。 
 この補助金とは別でして、中体連関連の大会は、教育総務課
の補助規程により全額を出します。 
 中体連には該当しないジュニアオリンピックとかは、こちら
の補助金で対応していただくことになります。また、現規程で

は、引率者が町外者の場合は、本補助金の対象外となっていま
すが、町内の団体を指導していただいているということで、補
助をさせていただければと思っています。 
 今回は事務局案を採用させていただいて、また要望があれば
再度検討するという方向でよろしいでしょうか。 

（承諾） 
 それでは、（3）町内野球場利用状況及び今後の方向性につい
てお願いします。 
(資料にもとづき、町内野球場利用状況及び今後の方向性につい
て説明) 
 案としては、3球場について段階的に集約化を図り、令和 2年
度中にスポ少などと調整、周知を行い、令和 3 年度を目途に泊
野球場を廃止するということですが、何か質問はありますか。 
 町内に硬式スポ少というのがあるのですか。 
 中学校 3 年生だけが対象の団体で、高校に入って硬式にやり
たいといった子どもさんを集めて、指導していただいています。 
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発言者 内   容 

教育長 
生人課長 
教育長 

 
 

松田委員 
 
 
 

 
 

青木委員 
生人課長 
青木委員 

 
 

松田委員 
生人課長 

 
教総課長 

中央公民館長 
 
 

青木委員 
 

中央公民館長 

青木委員 
中央公民館長 
藏本委員 

中央公民館長 
 

青木委員 
 

教育長 
 

中央公民館長 
 
 

松田委員 
 
 

教育長 

 硬式は年間を通して活動されていますか。 
 施設の予約はされますが、使われないときも多いです。 
 総体予選に負けて、高校に入っても野球をやりたいという子
に対して、早めに硬式に慣れさせてやりたいということでしょ
うね。 
 羽合スポ少の子は羽合小のグラウンドでやっていますし、確
かに泊で野球をする子は少なくなっていますが、泊の子はどこ
で練習をするのでしょうか。資料を見ますと、羽合球場を利用
されているのは大人の方ですので、大人の方であれば、車や自

転車で移動することができまし、泊ではなく羽合球場を廃止す
るというのも考えられませんか。 
 現在、東郷小と泊小は 1つのチームで活動しているのですか。 
 そうです。 
 そうなると、球場を移動して対応しているということですね。
仮に泊球場を廃止した場合、泊小学校のグラウンドは使えませ
んか。 
 芝ですし、使えないですね。 
 使えないと聞いていますが、本当に使ったらいけないのでし
ょうか。 
 別に使ってもいいのではないかと思います。 

 私はスポ少の指導者の立場にありますが、プレートやベース
がなく、全面芝が張ってあるので、野球の練習としてはふさわ
しくないですね。 
 東郷小で練習するときは、泊小の子の移動手段はどうなって
いますか。 
 保護者による送迎です。 

 逆の場合も同様ですね。 
 そうです。 
 平日の練習もありますか。 
 週 3 回あり、木曜日と日曜日が泊球場、月曜日が東郷小学校
グラウンドで練習しています。 

 やはり方向としては、3つの球場を残すよりも、どこかを廃止
ということになるでしょうか。 
 もしも泊球場を廃止したら、どういった不都合なことがある
のでしょうか。 
 せめて練習は週 3 回くらいはしたいと思いますが、すべて東
郷小学校となると、泊小の保護者の負担が大きくなるのが課題
だと思います。 
 私も送迎には苦労しましたし、保護者間で融通しあいながら
対応してきました。羽合球場の方であれば、そんなに送迎に困
る人はいないのでないかと思います。 
 スポ少を考えると、保護者も大変なところがあると思います
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発言者 内   容 

 
 

生人課長 
 
 
 

中央公民館長 
 
 

生人課長 
 

青木委員 
松田委員 

 
青木委員 

 
教総課長 

中央公民館長 
 
 

藏本委員 
 

生人課長 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 

 
教総課長 
教育長 

 
教総課長 
教育長 

 
 

学校給食セン
ター所長 

教育長 

が、羽合小の子についても、帰り時間も遅くなるので、実態は
保護者が送迎をされています。 
 廃止の時期ですが、令和 3 年でないといけないというわけで
もありませんが、このまま延々というのもどうかという思いも
あります。野球のスポ少がなくなるという実情があれば別です
が、現在のところ、それもありません。 
 今は、部員数は 16 人で、6年生 2人、5 年生 9人、4年生以下
5人となっています。来年まではチームは組めますが、それ以降
はどうなるのかなといった状況です。 

 今の 5 年生が卒業したときに、たくさん入ってくるのかもし
れませんし、どうなるのか分かりません。 
 3つの小学校のチームが統合することも考えられますよね。 
 以前はサッカーも少なかったのですが、今はすごく多いです
し、どうなるのか分かりません。 
 野球をされている方にとっては、羽合球場と泊球場のどちら
の方が状態がいいのでしょうか。 
 羽合球場ですね。グラウンドの土が違います。 
 泊球場は、草の生え方が尋常ではありません。毎年、予算を
つけてもらって業者にやってもらっていますが、保護者でもや
らないと維持できません。 

 業者は年 2 回ですが、それだけでは少ないですね。最低でも
年 3回は必要ですね。 
 グラウンド部分は、生涯学習・人権推進課の職員が常用の草
刈り機で年 2回ほどやっています。 
 皆さんのご意見を考えると、なかなか令和 3 年度に廃止とい
うのは難しいのかなと思います。ただ、来年か再来年のどこか

の段階では考えていく必要がある、ということをご承知くださ
い。 
 よろしいでしょうか。 
（承諾） 
 次の（4）区域外（校区外）就学については、後で提案します。 

 その他はありますか。 
 ありません。 
 日程第 6 報告連絡事項に入ります。（1）令和元年 12 月議会
一般質問についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和元年 12月議会一般質問について説明） 
 何かご質問はありますか。 
（なし） 
 次に（2）学校給食費の滞納状況についてお願いします。 
（資料にもとづき、学校給食費の滞納状況について説明） 
 
何かご質問はありますか。 
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発言者 内   容 

 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 
 

 
 
 
 
 

教育長 
藏本委員 

 
 
 
 

中央公民館 
 

藏本委員 
 

教育長 
 

藏本委員 
 
 
 
 

生人課長 
 

藏本委員 
 
 
 

生人課長 
 

藏本委員 
生人課長 
教育長 

（なし） 
次に（3）令和 2年度以降の土曜授業についてお願いします。 
何かご質問はありますか。 

（なし） 
 続いて、（4）泊地域小さな拠点に関連した中央公民館泊分館
協議状況についてお願いします。 
 泊分館については、現在の場所に建て替えを行う方針です。
これまで、泊地域の公共施設のあり方を含めて関係課が 3 回協
議し、当初からの方針が変わった施設もありますが、現段階で

はまだ協議中です。これらの協議状況は、次の全員協議会でみ
らい創造室が報告をし、将来的なことを踏まえたもので設計を
することになります。ただ、まだ方向性が定まっておらず、本
年度、基本設計を発注することにしていましたが、できていな
い状況です。 
 何か質問はありますか。 
 利用者団体からの意見を聴く場はあったと思いますが、それ
以外の方から意見を聴く場はあったのでしょうか。議会の報告
会で取り上げられ、町民の意見を聴いたというのは議会だより
で見たことがありますが、町として広く意見を聴いたというこ
とはありますか。 

 各区長からは意見を聴きましたが、藏本委員が言われるよう
な広く意見を聴くということまではやっていません。 
 人が来る来ないは別として、公民館に一度も行ったことがな
い人も含めて広く意見を募る場は必要だと思います。 
 それは泊分館についてのことでしょうか。あるいは、泊庁舎
とかの公共施設をイメージしてのことでしょうか。 

 いずれにせよ泊分館の話を出せば、公共施設の話にもなると
思いますが、以前、小さな拠点づくりの際に、村ごとに意見集
約をするといったことがあったと思います。利用者団体以外の
方からも、理解を得ながら進めていかないといけないと思いま
す。 

 現在は、関係課で協議中の段階ですが、たぶんそういった場
は開催することになるのではないかと思います。 
 泊地域の議会との意見交換会で、この議題が出ていましたよ
ね。そのときにどのような意見が出たのか分かりませんが、意
見がまとまらなくても、町としても意見を聴く場が必要だと思
います。 
 小さな拠点づくりで示した方針から変わっている施設もあり
ますので、住民への説明を行う必要はあると思います。 
 今年は町長と語る会はありませんか。 
 今のところはないですね。 
 まだ案がまとまっておらず、原案がない中で意見を聴くは難
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生人課長 
 

教育長 
中央公民館長 

教育長 

図書館長 
藏本委員 

 
図書館長 
教育長 

 
生人課長 
教育長 

 
教総課長 

 

教育長 
 
 

教総課長 
 
 

 

しい状況ですが、ある程度まとまったら住民さんの意見を聞く
必要はあると思います。 
 続いて、（5）令和 2 年湯梨浜町成人式の開催についてお願い
します。 
 すでにご案内のとおりです。1月 3日に開催しますので、ご出
席をお願いします。 
続いて、（6）公民館事業について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､公民館事業について説明) 
続いて、（7）図書館事業について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､図書館事業について説明) 
 以前から気になっていますが、実人数を教えていただきたい
と思います。資料にある数字は、延べ人数ですよね。 
 システム上可能かどうか、確認させてください。 
 続いて（8）湯梨浜町部落解放文化祭 2019 についてお願いし
ます。 
(資料にもとづき､湯梨浜町部落解放文化祭 2019について説明) 
続いて、（9）後期計画訪問授業参観アンケートについて説明

をお願いします。 
(資料にもとづき､後期計画訪問授業参観アンケートについて説
明) 

次の（10）問題行動･不登校について、（11）その他の琴浦町
教育委員会からの依頼事項は、後で説明します。 
この他に何かありますか。 

 ありません。 
  
(次回定例会を 12 月 20 日（金）に開催することを確認｡引き続

き委員のみで、日程第 4  議案第 66 号 令和元年度要保護及び
準要保護児童生徒の追加認定について協議し認定、日程第 5 協
議事項 （4）区域外（校区外）就学について協議し承諾、日程
第 6 報告連絡事項 （10）問題行動・不登校について、（11）そ
の他の琴浦町教育委員会からの依頼について説明があった｡) 

午後 4時 10分終了 

 

 


